

Compte-rendu de la réunion de CA du 5 décembre 2025

Séance ouverte à 17.40

12 membres étaient présents : Matis Ruffino, Alexandra Jenny, Aimée Couderc, Daniel Thibau, André Markiewicz, Zajia Génarez, Marc Pothier, Elisabeth Fages, Patrick Aurignac, Nadine Fournier, Fabrice Jurquet et Gérard Génarez.

Franck Belloir, Mylène Fey, Nicolas Friedli et Alain Bensakoun étaient excusés.

En préambule, le président Gérard demande à Alexandra, secrétaire, de réserver une salle au Centre culturel André Chamson pour le samedi 20 décembre de 9h à 10h, la médiathèque n'ouvrant qu'à 10h. La réunion avec les Jeunes Passeurs se poursuivra ensuite à la médiathèque jusqu'à 12h.

1- Démission du bureau en poste en 2025 : Alexandra ne souhaite pas se représenter mais veut bien continuer ponctuellement à aider au secrétariat car elle occupe de nombreuses fonctions et a repris sa carrière professionnelle. Elle devra assurer un tuilage avec Élisabeth qui reprend le flambeau.

2- Élection du bureau à l'unanimité :

• Président : Gérard Génarez

Vice-président : Alain Bensakoun

Président d'honneur : Henry Moysset

• Secrétaire : Élisabeth Fages

Secrétaire adjointe : Nadine Fournier

• Trésorier : Fabrice Jurquet

3- Points sur le festival PDL 2026 :

Franck Belloir a transmis quelques nouvelles données concernant le Festival PDL 2026 :

- Le lieu sur le Gardon (emplacement couvert où s'est déroulé le Forum des Associations) est acté avec la mairie après rencontre avec Monsieur le Maire. Il restera à la charge du festival la location de bâches à installer sur les côtés (ce qui restera moins coûteux que la location d'un barnum, comme les années précédentes). La mairie s'est engagée à colmater les quelques fuites du toit. Fabrice propose de demander le prêt de plantes vertes à la mairie pour rendre le salon plus attrayant.
- Lionnel Astier a accepté d'être le Président d'honneur et Sylviane Agacinski, la marraine. La maison d'édition à l'honneur sera Alcide.
- Le festival aura lieu sur 3 jours : jeudi / vendredi / samedi. Le dimanche n'est plus d'actualité au vu du trop peu de fréquentations.

Zahia, professeur de Lettres à JBD nous informe que le Cabri d'Or Jeunesse ne peut pas avoir lieu le vendredi après-midi. Le maire, M Rivenq tient à être présent, ce qui ne laisse que 2 possibilités pour la remise des prix, soit le mercredi matin soit le vendredi matin. Marion Durand, représentante de la mairie, a fait savoir que cette année, le chèque offert (10 ou 20€) à toutes les classes qui participent au concours n'est plus de mise, victime de restrictions budgétaires. Enfin Zahia pense que la date du festival pose un problème, car c'est le moment où débutent les examens de fin d'année. Il est difficile de trouver une date car le mois de mai est synonyme de jours fériés et fêria sur l'Agglo d'Alès.

4- Les Nomades :

- **Les Hibakushas** : Zahia dit que cette journée du **mardi 25 novembre** a été tout à fait réussie. Plusieurs classes ont participé à cette rencontre. Le festival, partenaire de l'événement, a contribué à hauteur de 100€ pour payer les 2 interprètes qui ont œuvré auprès de M Hideto Matsuura. A savoir que l'association 4AH a largement été citée lors de cette rencontre.
- **Nomade du 19 janvier 2026 : résidence d'artiste**, avec Jean Lebrun, journaliste à France Culture, dans le cadre d'un travail avec des lycéens en classe de 1ère sur la Résistance, suite à la découverte d'une plaque commémorative au lycée Daudet Nîmes, faisant mention de la déportation de 2 jeunes élèves lors de la Deuxième Guerre Mondiale. Un livre devrait être publié à l'issue de ces rencontres chez Alcide Éditions.
- **CGEAC** (Convention de Généralisation de l'Éducation Artistique et Culturelle):

Franck prépare un dossier concernant le festival. Zahia suggère à Alexandra de se rapprocher également de la CGEAC afin de candidater pour son projet de chroniques avec RGO et les Jeunes Passeurs. Ces dossiers sont à monter avant février 2026.

5- Les rencontres de 4AH :

Les *Rencontres de 4AH* permettront à notre association de développer son identité propre. Les modérations seront assurées par les Jeunes Passeurs, accompagnés d'un adulte de 4AH.

- **Rencontre du 24 janvier 2026** : avec Patrick Aurignac, pour son livre « *Mes Chemins de Traverse* »

15h – 17h à la médiathèque de Cendras. Gérard sera le modérateur, accompagné de Melynda. À l'issue de la conférence, un vin d'honneur sera servi.

- **Rencontre du 21 mars 2026** avec Henry Mouysset. Élisabeth voit avec la mairie de Ribaute les Tavernes pour la réservation d'une salle.
- **Rencontre du 23 mai 2026** avec Jacques Gonzales à la médiathèque de Bagard. 3 livres peuvent être présentés mais on a retenu la présentation des « *Cabossés* » et le livre de nouvelles.

Rappel pour les matinées Jeunes Passeurs :

- Pour la modération élève du 20 décembre avec Patrick Aurignac, Melynda ne peut pas venir pour raison de santé. Un autre passeur prendra la relève. À midi, les Jeunes Passeurs et leurs professeurs partageront une pizza offerte par Lerycerp. Ensuite on partira ensemble à Cendras. Il faut vérifier le problème du transport de jeunes gens avec nos assurances respectives.
- Pour la modération du 24 janvier avec Fabrice Jurquet (photographe), c'est Melynda qui assurera la modération côté élève.

Rencontres / PDL Automne 2026 :

Il nous faut chercher de nouvelles pistes locales, de personnes à inviter. Suggestions : Emmanuelle de Négris (chanteuse lyrique) / Sébastien Rath (chef étoilé) / Karen Kapferer (chef d'orchestre).

Miscellaneous/ Informations variées :

Alexandra propose que nous contactions le C.R.O.P. (Centre de Rééducation de l'Ouie et de la Parole) association Paul Bouvier, basée à St Hyppolite du Fort, qui agit dans le champ de la surdité, des troubles du langage et des troubles du spectre autistique. Elle pourrait permettre une meilleure accessibilité des conférences avec les auteurs / éditeurs aux personnes déficientes auditives par la mise en place de « boucles sonores ».

Fabrice suggère aussi de voir avec Florence Canel pour accompagner des projets avec des jeunes en difficultés (jeunes migrants ou jeunes en difficulté d'insertion).

Élisabeth pose la question de savoir si Franck a eu un retour du maire de Génolhac pour une Nomade se déroulant dans l'EPHAD de sa commune.

Remerciements nourris à l'adresse de Fabrice pour l'excellent travail fourni pour le Blog et la newsletter qui paraîtra une fois par mois. En ce qui concerne la diffusion, Fabrice nous dit d'utiliser l'url du site :

<https://4ah.fr>

Accueil de 2 nouveaux adhérents :

Matis en L2 Lettres Modernes et Arts Appliqués à l'université de Nîmes. Trésorier d'une association qui compte 30 jeunes étudiants et qui est accompagnée par des radios locales pour assurer sa pérennisation et ses engagements.

Marc, retraité de l'Éducation Nationale, membre d'un club lecture à St Christol, qui connaît de nombreux auteurs et poètes, possibles ressources.

La séance est levée à 18.55